

Text der Informationstafel „K wie Kommunikation“

Kommunikation ist die Grundlage unseres Zusammenlebens. Das gilt auch uns besonders für die Politik: Alle staatlichen Organe sind verpflichtet, der Öffentlichkeit Auskunft über ihre Tätigkeit zu geben. Das Bundespresseamt informiert die Öffentlichkeit über die Arbeit der Bundesregierung – und die Bundesregierung über Nachrichten aus Deutschland und der Welt.

Wie entstehen Informationen, wie werden sie weitergegeben und verwendet? Von der Erfindung der Schrift und des Buchdrucks über die ersten Zeitungen bis hin zu den digitalen Medien unserer Tage hat sich Kommunikation grundlegend verändert. Diese Veränderungen, ihre Ursachen und Auswirkungen sind ein Thema der Geisteswissenschaften – zum Beispiel in der Geschichts-, der Sprach- und der Kommunikationswissenschaft. Sie untersuchen Kommunikation aus verschiedenen Perspektiven.

Alles eine Frage der Perspektive

Haben Sie das K wie Kommunikation entdeckt? Nur von diesem Standort aus fügen sich die weißen Flächen an der Gebäudefassade zu einem K zusammen.

Mit weiteren Buchstabeninstallationen versinnbildlicht das E das Motto des Wissenschaftsjahres 2007: „Die Geisteswissenschaften. ABC der Menschheit.“ Dessen zentrales Thema sind die Sprachen des Menschen: Rede, Mimik, Gestik, Musik und Tanz. Denn die Geisteswissenschaften definieren sich mit und über Sprache. Mehr erfahren Sie unter www.abc-der-menschheit.de.